

Fundación Cooperación Internacional para el Desarrollo y el Esfuerzo Regional

International Cooperation Foundation for Development and Regional Effort

Vilma Pérez

Fundación Cooperación Internacional e Integración
Para el Desarrollo y el Esfuerzo Regional (CIIDER)

Frontera Colombo Venezolana

E-mail: fundacionciider@gmail.com fundacionciider@ciider.org

<https://orcid.org/0000-0001-8928-3964>

Recibido: octubre, 2021

Aceptado: noviembre, 2021

CIIDER es una asociación civil que lleva por nombre Cooperación Internacional e Integración para el Desarrollo y el Esfuerzo Regional, conocida por las siglas CIIDER. Es una Organización sin fines de lucro, creada para el servicio de instituciones públicas y privadas, cuya principal función responde a los objetivos e intereses del desarrollo regional integral y sostenible, mediante el estudio, ejecución de proyectos y el apoyo a los procesos de cooperación internacional, integración y descentralización.

Esta organización no gubernamental se encuentra integrada por un equipo multidisciplinario de profesionales (Ingenieros en las distintas áreas, Docentes Universitarios, Licenciados, Politólogos, Contadores Públicos, entre otros), con habilidades de liderazgo y trabajo en equipo, comprometidos con el desarrollo local y nacional, preocupados por la integración gobierno- instituciones-ciudadanía.

Perseguimos contribuir sinérgicamente al mejoramiento de la gobernanza, del desarrollo económico sostenible, a la protección del medio ambiente y coadyuvar en la calidad de vida de todos los habitantes del eje fronterizo colombo-venezolano.

En el año 2003, nace CIIDER como parte del convenio suscrito entre la Universidad Nacional Experimental del Táchira (UNET) y la Universidad de Málaga (UMA), España, para adelantar el doctorado de Cooperación Internacional, Integración y Desarrollo. En el marco del citado doctorado, se identifica la necesidad de promo-

ver el desarrollo económico y social glocal del Estado Táchira, de manera endógena y sustentable.

Para lograr este cometido, 'en ese momento, se identifica una alta sensibilidad en la parte progresista de la comunidad internacional, en relación al desarrollo y algunos consensos en relación a las vías para alcanzarlo, materializados en los objetivos de desarrollo del milenio(ODM), establecidos en el año 2000.

Es por la anterior razón, que desde sus inicios, nuestra organización ha recurrido a varias modalidades e instrumentos de cooperación para mejorar la calidad de vida de la población, inmersa en el marco de la globalización y la sociedad del conocimiento. En consecuencia, ha promovido y desarrollado con éxito encuentros académicos, empresariales y de emprendimiento en beneficio de la sociedad civil del estado Táchira. De igual manera, se han suscrito convenios de cooperación con distintas organizaciones públicas y privadas, en la búsqueda de lograr nuestros objetivos.

En el año 2014, en razón a su filosofía de gestión y en cumplimiento de sus estatutos en relación a su alcance, se creó en Colombia, la asociación civil CIIDER COL, registrada en la Cámara de Comercio de la ciudad de Cúcuta, Norte de Santander. De esta CIIDER tiene presencia y actuación binacional(Venezuela y Colombia).

Igualmente, hemos suscrito y ratificados convenios, protocolos y tratados a los cuales les hemos dado cumplimiento y fortalecimiento. Los más relevantes son: con SINERGIA, en la consolidación y fortalecimiento de una red de más de 50 organizaciones de la sociedad civil de Venezuela, a favor de la población necesitada de protección internacional (PNP). Además conformamos una Alianza Ciudadana, plataforma plural, no partidista; para contribuir con la construcción de una democracia plena en Venezuela a través de la formación ciudadana, articulando nuevas relaciones entre los ciudadanos, que generen cambios sostenibles. También formamos parte de una Coalición Anticorrupción, de casi mil organizaciones para juntos construir una nueva nación basada en la integridad; entre otras formas de tejidos asociativos.

CIIDER está en capacidad de ofrecer sus servicios en la formulación, ejecución, evaluación y acompañamiento de proyectos de cooperación internacional para la integración y el desarrollo. Adicionalmente, al estar estructurada como "Centro de Pensamiento", trabaja en programas para el desarrollo y construcción ciudadana, sumando voluntades, esfuerzos y recursos para incentivar el pensamiento crítico y la creatividad a través de la investigación e innovación.

De igual manera, nuestra organización apalanca la generación de conocimiento, cuya difusión y apropiación fomentamos vía divulgación científica-educativa, así como también contribuye a la formación de capital humano y por ende el empoderamiento ciudadano, en la búsqueda de fortalecer el papel participativo de una comunidad o un individuo en los procesos sociales, educativos y económicos que impulsen el progreso integral de la sociedad.

En tiempos de profunda crisis social, económica y política, en nuestro País, CIIDER tiene como desafío continuar impulsando el desarrollo binacional y ser parte activa en la mitigación del sufrimiento de la población más vulnerable a lo largo del eje fronterizo Colombo- Venezolano.

En CIIDER estamos dispuestos y comprometidos para participar en iniciativas de cooperación internacional, integración, desarrollo, emprendimiento y mejoramiento del bienestar ciudadano.

En este contexto, CIIDER ofrece su acción emprendedora como una institución de apoyo y ejecución para programas y proyectos de cooperación económica, comercial, educativa, que desde cualquier ámbito, puedan ser considerados favorables para el fortalecimiento de la relación de Venezuela con otros países y de la región fronteriza Colombo - Venezolana, en particular.

Para este cometido contamos con un equipo cualificado de 19 profesionales (60 % de mujeres y un 40 % de hombres), de excelentes cualidades humanas, académicas, técnicas y éticas, con habilidades de liderazgo y trabajo en equipo. Nuestra junta coordinadora a partir del mes de mayo de 2021, está conformada de la siguiente manera:

Coordinadora General: Dra. Vilma Pérez

Secretario Ejecutivo: Ing. Jhonny Castro

Tesorero: Ing. Mauricio Guerrero

Suplente: Ing. Blanca Chávez

Administradora: Licenciada Carmen Cecilia Luna

Asesora: Dra. Iraida de Acosta.



Todos los documentos publicados en esta revista se distribuyen bajo una Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional.